

DIARIO

DE PALMA

del martes 26 de

noviembre de 1811.

*Los Desposorios de Maria Santísima.*

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	10 grad.	28 p. 2 l.	Oeste nubecillas.
12 del día.	11 grad.	28 p. 2 l.	Nordeste sereno.
5 de la tarde.	11 grad.	28 p. 2 l.	Oeste cubierto.

E S P A Ñ A.

México 13 de julio. Hoy se ha celebrado en esta capital la agradable noticia de la victoria conseguida el 19 de mayo en los campos de la Albuhera por el ejército combinado hispano-anglo-lusitano, con misa solemne y *Te Deum*, á que han asistido el señor Virey y demas autoridades y cuerpos políticos y militares. Las salvas de artillería y repique general de campanas, el empavesado de las torres, colgaduras de los balcones é iluminacion general, que debe repetirse por tres noches, son muestras del regocijo con que este fidelísimo vecindario ha solemnizado tan glorioso acontecimiento.

Sigue la noticia de las ventajas conseguidas por las armas del Rey contra los sediciosos en Nueva-España.

Noticioso el capitan D. Antonio de Linares, de que los rebeldes se hallaban reunidos en el pueblo de Cuiceo, salió de Valladolid en su busca con las compañías de voluntarios de Celaya y

Guanazuato, dos de S. Carlos y una de lanceros : y divididas sus fuerzas en tres trozos, los acometió el 6 de junio con tal acierto, que mató á muchos de ellos, cogió prisioneros á 35, y se apoderó de un estandarte, 81 acémilas y algunos otros efectos, sin mas pérdida por su parte que algunos heridos, entre ellos gravemente el voluntario D. Teodoro Alday. — Mientras esto sucedia en Cuiceo, el conde de S. Pedro del Álamo, ayudante del coronel Don Torquato Truxillo, comisionado para el intento, hizo prender en el pueblo de Vandacaseo á uno de los principales cabecillas de la comarca, que se había hallado en todos los atentados y sediciones acaecidas en ella, y dispuso se le ajusticiase, como se verificó, dándole el tiempo necesario para disponerse á morir christianamente.

El teniente de granaderos del regimiento de infantería provincial de Tlascala D. Joseph Ramirez, destinado en Celaya para la instruccion y defensa de aquellos patriotas, fué atacado en ella el 6 de junio por un cuerpo de insurgentes de 700 caballos y 100 infantes con dos piezas de artillería; pero logró rechazarlos y desalojarlos de las casas de la ciudad en que habían entrado, haciendo mucho estrago en ellos. En esta accion, en que no tuvimos mas pérdida que la de quatro muertos, se distinguieron los vecinos de Celaya por el valor y patriotismo que manifestaron á favor de la causa del Rey, mereciendo entre ellos un particular elogio D. Joseph Maria Mugica, que defendió uno de los puntos mas peligrosos.

Al llegar á Iguala en la madrugada del 4 de junio el comandante de las tropas del Rey en Tasco D. Mariano Garcia y Rios, huyeron á los bosques inmediatos las quadrillas de sediciosos que habia en aquellas inmediaciones. Pero habiendo vuelto á presentarse á las 12 del dia, salió D. Mariano Garcia á esperarlos con 30 hombres y el alferéz D. Joseph Irala, dexando en el pueblo á su segundo D. Agustin Itúrbide : los rebeldes entónces acometieron con 2000 caballos, y rechazados en su primer ímpetu, se retiraron con ánimo de empeñar á Garcia en su seguimiento al parage en donde tenian sus baterías. Pero este esperó el refuerzo de 20 hombres, con que se le incorporó Itúrbide, y cubriendo su retaguardia con 30 hombres al mando del capitan Don Joseph Maria Perez, acometió apoderándose á las primeras descargas de la primera y segunda batería del enemigo, poniéndole en completa fuga, y tomándole 9 cañones de bronce, 20 cargas de pertrechos

de guerra , y algunos caballos , mulas y otros efectos. Por parte de las tropas del Rey solo hubo un muerto , dos heridos y dos contusos : y por la del enemigo un número considerable de muertos y heridos. *Gazeta de la Regencia.*

M E N O R C A.

Embarcaciones que han entrado en este puerto desde 20 de octubre hasta 25 del mismo mes.

Dia 20 : De Idra la polacra otomana del capitan Antonio Dimitri , con trigo : De S. Feliu el laud catalan del patron Gerónimo Bosch , con corcho y cebollas. Dia 21 : De Mataró y Arenys el laud catalan del patron Juan Roca , con frutas y otros efectos. Dia 22 : De Puerto Torre la polacra española del capitan Jayme Mayneto , en lastre : De Palma el laud mallorquin del patron Juan Marcé , con varios efectos : De Ciudadela el místico menorquin del patron Sebastian Coll , en lastre. Dia 23 : De Palma el xabeque argelino del arraez Ada , en lastre : De Escalanova y Malta la polacra menorquina del patron Antonio Joel , con trigo y habas : De Palma el bergantin ingles del capitan Miguel de Bona , en lastre : De Malta la fragata sueca del capitan Simon Upomar , con aceyte para Lóndres : De Idem el bergantin ingles del capitan Juan Cassar , con habas para Gibraltar. Dia 24 : De la esquadra el bergantin de guerra ingles del mando del capitan Sr. Shoe : De Malta el bergantin ingles del capitan Gabriel Bonichi , con aceyte y habas : De Idra la polacra otomana del capitan Andrea Garrafa , con trigo : De Ipsara la polacra otomana del capitan Angelo Miguel , con trigo. Dia 25 : De Escalanova y Malta el bergantin menorquin del patron Francisco Hernandez , con trigo , habas y frutas : De Salónica la polacra otomana del capitan Andrea Amas , con trigo : De Gibraltar la balandra de guerra inglesa del mando del C. Sr. Hallen : De Escalanova y Malta el bergantin ingles del capitan Vicente Bonatin , con trigo : De la Natolia y Malta la polacra otomana del capitan Jorge Michele , con trigo y legumbres.

Nota. El dia 11 de noviembre ha llegado á este puerto el navío de S. M. B. el *Warsfite* , procedente de la costa de Génova , su comandante el capitan *Blackwood* , conduciendo siete barcos franceses apresados , y ricamente cargados de comestibles , como son trigo , arroz , aceyte , vino , harina y muchos otros

efectos de valor que conducian en derechura á Barcelona : tambien entró el dia 9 un brich ingles , conduciendo apresada una goleta francesa de 18 cañones armada en corso , que quatro dias hace habia salido de Liorna para trastornar algun pobre incauto.

P A L M A.

Embarcaciones que antes de ayer dieron fondo en este puerto.

De Sitges en 2 dias , el laud del patron Vicente Pou , catalan , con 5 pasajeros , vino y la correspondencia.

De Villanueva el laud del patron Francisco Carreter , catalan , con 4 pasajeros y vino.

Tres dias. Azúcar terciado á 2⁹ 5 ds. la libra , idem blanco á 2⁹ 11 ds. la libra , Sorra la tercia á 2⁹ 2 ds. , atún la tercia á 1⁹ , y bacalao á 1⁹ 4 ds. la tercia : todas se venden en la plaza y durarán hoy y mañana.

Papel suelto. Suplemento á la miscelanea ó saynete casero para divertir al aventurero desbandado : véndese en la imprenta de Felipe Guasp.

Avisos. El que quiera establecer una casa decente , lo avisará al editor de este periódico , y se le darán de entrada 1500 ó 2000 libras mallorquinas en metálico , segun su comodidad y parage.

Hoy á las quatro de la tarde se despacha la correspondencia para Denia , y el dia 29 á la misma hora para Mahon.

Al que por equivocacion haya sacado del correo una carta perteneciente á Doña Remey Roig , se le suplica se sirva entregarla en la imprenta de este periódico , pues hace falta á la señora á quien interesa.

Se suplica al que por equivocacion haya sacado del correo una carta de Cataluña dirigida á Doña Rita Feliu , se sirva entregarla en la imprenta de este diario , ó á su dueño que vive en la Sivasería , quien satisfará su porte y lo agradecerá.

Pérdida. Desde el muelle hasta la iglesia de Sta. Fé de Calatrava se ha perdido un pañuelo de nueve palmos con fondo verde : quien lo haya encontrado lo entregará en la imprenta de este diario , que se le dará un duro de gratificacion.

Teatro. Hoy se representa por la compañía comica la comedia titulada : *el Virey de Nápoles Duque de Osuna* , con tonadilla , bayle y saynete.